

Gemeinde-Unfallversicherungsverband Oldenburg

– Gesetzliche Unfallversicherung –
Gartenstraße 9
26122 Oldenburg

Presseinformation

Oldenburg, im Februar 2016

Jubiläum:

80 Jahre Gemeinde-Unfallversicherungsverband Oldenburg

Der GUV - seit 80 Jahren feste Größe im Oldenburger Land

„Die Gemeindeverbände und die Gemeinden des Landesteiles Oldenburg werden zu einem Gemeinde-Unfallversicherungsverband vereinigt und dieser mit Wirkung vom 01. Januar 1936 zum Versicherungsträger bestellt für die Gemeinden und deren Einrichtungen.“

So lautet die Bekanntmachung Nr. 89 des Oldenburgischen Staatsministeriums vom 13. November 1935.

Am **01. Januar 2016** lag die Gründung des Verbandes nun 80 Jahre zurück. Seither ist er Träger der gesetzlichen Unfallversicherung, er ist landesunmittelbare Körperschaft des öffentlichen Rechts mit dem Recht der Selbstverwaltung – *und er versteht sich*

- als Dienstleister für rd. 250.000 Menschen, die gegen Arbeits-, Schul-, Wegeunfälle und Berufskrankheiten versichert sind **und**
- als Partner im Arbeits- und Gesundheitsschutz für seine Mitglieder, die Kommunen und deren Einrichtungen im Oldenburger Land.

In einer sich wandelnden Gesellschaft darf der GUV mit Recht sagen, dass er über zwei wichtige Eigenschaften verfügt, die ihn im Wettbewerb mit anderen Versicherungsträgern stark machen. *Das sind*

- die räumliche Nähe zu den „Kunden“: Die MitarbeiterInnen sind schnell zur Stelle, wenn es um Beratungen in der Rehabilitation und Prävention geht und helfen gern bei der Problemlösung.
- die „selbstverwaltete Aufgabenwahrnehmung“: Die Arbeitgeber- und Versichertenvertreter in der Vertreterversammlung, im Vorstand und in den Ausschüssen regeln eigenverantwortlich u.a. die Satzung, beraten und beschließen die Rentenansprüche der Versicherten und die Notwendigkeit von Unfallverhütungsvorschriften. Sie nehmen unmittelbar Einfluss darauf, wie der GUV beispielsweise seine Mittel verwendet und beschließen die Höhe der Beiträge.

Das 75jährige Bestehen des GUV Oldenburg wurde im Jahre 2011 mit einem großen Festakt gewürdigt.

In diesem Jahre gilt es, die erreichten 80 Jahre Revue passieren zu lassen und die gute Arbeit bei steter Weiterentwicklung des Verbandes fortzusetzen.

Dabei soll der Fokus auch kurz auf die Akteure des GUV gelenkt werden, die derzeit die Geschicke des Verbandes lenken:

Alternierende Vorsitzende des Vorstandes:

- Herr Thomas Brückmann, Landrat des Landkreises Wesermarsch
- Herr Carsten Schlepper, Gesamtpersonalrats-Vorsitzender der Stadt Oldenburg

Alternierende Vorsitzende der Vertreterversammlung:

- Frau Alice Gerken-Klaas, Bürgermeisterin der Gemeinde Ganderkesee
- Herr Hansgerd Hempten, Gesamtpersonalrats-Vorsitzender des Landkreises Ammerland

Geschäftsführer: Herr Michael May

Hintergrund:

Als gesetzlicher Unfallversicherungsträger der öffentlichen Hand ist der GUV Oldenburg gleichermaßen zuständig für die Verhütung von Arbeitsunfällen, Schulunfällen, Berufskrankheiten und arbeitsbedingten Gesundheitsgefahren und nach Eintritt von Versicherungsfällen für die Wiederherstellung der Gesundheit und Leistungsfähigkeit der Versicherten durch Leistungen der medizinischen, beruflichen, schulischen und sozialen Rehabilitation und Zahlung von Verletztengeld und Renten. Als Dienstleister ist er zuständig für die Landkreise Ammerland, Cloppenburg, Friesland, Oldenburg, Vechta und Wesermarsch, aber auch für die kreisfreien Städte Delmenhorst, Oldenburg und Wilhelmshaven.

Für Ihre Rückfragen zu dieser Presseinformation:

Michael May, Geschäftsführer, Tel: 0441 / 7 79 09 - 21; Fax: 0441 / 7 79 09 - 51.